



NUEVA SOCIEDAD

50  
AÑOS

[www.nuso.org/50aniversario](http://www.nuso.org/50aniversario)

[Revista en papel](#)

[Edición digital](#)

[Podcast](#)

[Suscribirse](#)

## Edición digital



### Gorbachov, el hombre que se quedó solo

El 30 de agosto murió a los 91 años el ex-líder soviético que impulsó las reformas que, sin proponérselo, acabarían con la Unión Soviética. Hijo del XX Congreso que buscó la desestalinización y considerado un *sesentista*, se dio cuenta de que las cosas no funcionaban, pero su plan no tuvo la coherencia ni la energía necesarias para salvar al sistema nacido en 1917 y transformado profundamente por el estalinismo.

Por **Martín Baña**

---

### La Copa del Mundo llega manchada

Desde la designación de Qatar como sede del próximo mundial de fútbol no solo se habla de deporte. Es que Qatar es mundialmente conocido por la explotación social, la violación de los derechos humanos, la persecución de los homosexuales y por la prohibición de los partidos políticos. La fiesta del fútbol se producirá en un país en el que la realidad dista mucho de ser festiva.

Por **Ronny Blaschke**

---

### Matar a Rushdie

El reciente ataque a Salman Rushdie pone de nuevo sobre la mesa el debate sobre el islam, la radicalización religiosa y política y la libertad de expresión.

Por **Ezequiel Kopel**

## A la derecha de Viktor Orbán no está solo la pared

El mandatario afirmó recientemente que los húngaros «no quieren convertirse en un pueblo de raza mixta», lo que generó diversas críticas, incluso en su partido. Su retórica radicalizada revela las dificultades derivadas de la crisis económica pero también los desafíos que fuerzas ubicadas aún más a la derecha representan para su liderazgo.

Por **Kinga Korani**

## El arte pop también es poder y dinero

La fuerza gravitacional de las grandes fortunas inclina el arte que las rodea hacia nuevos patrones, incluidos los de la cultura pop. Mientras que algunos lo consideran crítico del poder, y en efecto ha expandido los límites del arte tradicional, el arte pop está rodeado por el capital.

Por **Julian Stallabrass**

## **50 años, 50 artículos**



## Vigencia del marxismo: perspectiva socialista democrática

¿Qué relación tienen el socialismo democrático y el marxismo? ¿Pueden los socialistas democráticos sentirse parte de una tradición inaugurada por Marx y Engels? Demetrio Boersner lo analizaba en 1979.

## La múltiple transformación del Estado latinoamericano

A finales de la década de 1980 se produjo una profunda transformación de los estados latinoamericanos. En 1989 Juan Carlos Portantiero analizaba esas transformaciones y planteaba los desafíos que suponían para la izquierda democrática.



¡Ya salió el número 300 de NUEVA SOCIEDAD!

## América Central frente a sí misma

A dos siglos de su independencia, América Central transita una combinación de crisis: éxodo, aumento de la violencia y retrocesos democráticos. Si los Acuerdos de Esquipulas en los años 80 activaron el optimismo sobre un devenir de paz en la región, hoy muchos de sus habitantes votan con los pies y buscan probar suerte en el Norte. No obstante, la sociedad civil no se resigna a este destino y las luchas sociales mantienen vivas las esperanzas de cambio.

Escriben: Iván Olano Duque, Riccardo Marchi, Gilles Battaillon, Salvador Martí i Puig, Pedro Caldentey del Pozo, Elvira Cuadra Lira, Nelson Rauda Zablah, Ricardo Sáenz de Tejada, Álvaro Murillo, Leonardo Aguilar, Jennifer Ávila, María José Cascante Matamoros, Jesús Guzmán Castillo, Camila Sosa Villada, Hinde Pomeraniec.



Nueva Sociedad | Humberto Primo 531, Buenos Aires, C1103ACK Argentina

[Actualice su perfil](#) | [Aviso de datos de Constant Contact](#)

Enviado por info@nuso.org alimentado por

